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  京 町 
令和５年９月８日（金） 

地域を愛し、豊かな人生を歩む 

ために学ぶ子どもの育成 

《文責》 校長 小西 郁美 

■ 2
２

学期
が っ き

は、授業
じゅぎょう

！！ 
2学期が始まり、2週間が経ちました。2学期は、1年間の中で最も長い学期です。授業もた

くさんあります。2 学期は特に「授業」を大切にして毎日を過ごしていきたいと考えています。 

久留米市教育委員会は授業のモデルとして「久留米市授業スタンダード」を掲げています。

各担任もこの流れを意識して授業を展開しています。もちろん、「めあては子どもの言葉で決

める」ことを理想としていますが、４５分の授業の中で納まりそうにない時には、担任がめあ

てを提示するなど、応用することはあります。しかし、原則として、「子どもが考えたり、意

見をまとめたり、活動したりする時間を十分に確保する」授業の実施をめざしています。 

一方で、前回の学校だよりにも書かせていただきましたが、一部のお子様の「学習道具がそ

ろっていない」状況があります。担任は、毎日のように教科書などを持ってくるように呼び掛

けているようですが、まだ忘れ物が各学級課題となっています。 

原則として、国語と算数以外の教科書は学校に置いていて良いことにしています。今後、担

任が個人的にお電話を差し上げ、お子様の忘れ物について、ご相談をさせていただくことがあ

るかと思います。お子様が授業をきちんと受けることができるように、環境を整えるための試

みです。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。 

■ 担任
たんにん

の休息
きゅうそく

時間
じ か ん

 13時０５分～１３時３０分 計４５分間 

         １６時００分～１６時２０分 

   保護者の皆様におかれましたは、日頃より本校の業務改善にご理解とご協力をいただき、

誠にありがとうございます。先日、中央教育審議会が教員の働き方改革に関する緊急提言が

なされるなど、教員の働き方改革について全国的に動きがあるように感じております。 

   本校においても、特に担任は、トイレに行く時間もないほど、教室などでお子様と学習を

したり、活動をしたり、見守ったりしています。労働基準法において、７時間４５分の労働

には、４５分間の休憩時間を設けるように決められています。 

   つきましては、本校では、昼休みもお子様の見守る必要があることから、久留米市教育委

員会に正式に届出をして、担任の４５分間の休憩を上記のように、13時 05分～13時 30分の

25分間と 16時から 16時 20分の 20分間に分けて、合計 45分間の休憩をとるようにしており

ます。 

そのため、保護者の皆様におかれましては、この時間帯での担任への電話などをお控えい

ただくなど、ご協力をお願いいたします。もちろん、今までもそうしてきましたように、多

くの場合、担任は休憩も取らずに、お子様のために動き回っております。その一方で、この

状態をいつまでも良しとしておきたくないと校長としては考えております。 

本校は、お子様の安心・安全のために全力を尽くします。緊急性がない場合は、担任が休

憩を取ることができますよう、ご理解とご協力をお願いいたします。 



■久留米
く る め

農産物
のうさんぶつ

配布
は い ふ

事業
じぎょう

・・・6年生
ねんせい

に藤山
ふじやま

の梨
なし

をプレゼント 
久留米市農政部農業の魅力推進課より、6年生のお子様を 

対象に、久留米市で採れた「藤山なし」の贈り物をいただ 

きました。 

 この取り組みは、お子様方が「ふるさと久留米」の良さ 

を食を通しても実感できるようにすることにあると思います。 

給食のための物資購入委員会に参加をさせていただいた際に 

果物を栽培されている農家の方々は、収穫のため、天候などを非常に心配されており、文字ど

おり「手塩にかけて」果物の栽培をされていることを伺いました。その収穫物を無料でいただ

けるということは、「感謝の気持ちをもって、おいしくいただく」ことがマナーであると感じ

ています。6年生の保護者の皆様、藤山のなしは食べていただけましたでしょうか。 

■芸術家
げいじゅつか

派遣
は け ん

事業
じぎょう

・・・琉球
りゅうきゅう

文化
ぶ ん か

に触
ふ

れる 
〇今日の音楽の時間に三線（さんしん）の弾き方等を教えて 

いただきました。右足において、肩くらいの位置で弾くと 

良いと教えていただいて、弾くことができました。沖縄の 

歌は、八、八、六の文字数でできていることを初めて知り 

ました。三線を初めて弾きましたが、楽しかったです。 

               （５－２小川 栞
かん

愛
な

さん） 

〇今日は、琉球古典音楽ワークショップがあり、三線につい 

ていろいろ教えていただきました。三線は、すごくきれいな 

音色がひびいていました。テンポが速かったり、遅かったり 

琉歌を歌っていただきました。私たちが考えた琉歌も歌って 

いただきました。三線をひいてみると、だれでもきれいな 

音色がひびきました。      

（５－１横尾 香乃
か の

さん） 

■ 6
６

年生
ねんせい

・・・北九州
きたきゅうしゅう

英語村
えい ごむら

訪問
ほうもん

 
9月 1日（金）に 6年生が社会科見学の 

一環として、「北九州英語村」を訪問しま 

した。活動をしている約２時間は、主と 

して、英語での会話が中心となります。 

インストラクターの先生方もパワフルで 

陽気な方々ばかりで、子ども達が英語を 

話したり聞いたりしやすい環境を整えて 

くださっていました。6年生のみなさん 

も、積極的に英語でコミュニケーションを取ろうとしている姿を多くの場面で見せてくれました。 

 

 

 

  


